
Kreiselternrat Nordsachsen 

- Treffen Arbeitsgruppe Altkreis Torgau- 

Protokoll  

Am 17.10.2013 um 19.00 Uhr in der GS Weidenhain , Schulstr.4 , 04860 Dreiheide  / OT 

Weidenhain 

Anwesenheit: lt. Anwesenheitsliste 

                         Frau Degenhardt  (komm. Schulleiterin der GS)  

             Herr Pfeil (KER) 

             Herr Heiko Wittig (Vors. Schulausschuss) 

  

Die Lehrerin Frau Lippert war so freundlich ihre Schule kurz vorzustellen. Es ist eine Schule 

mit vielen Projekten (Natur, bewegte Schule…) und großzügigen räumlichen Gegebenheiten. 

Eine Besonderheit der Schule sind die vielen präparierten Tiere, die auf eine Leidenschaft 

eines vorangegangenen Direktors zurückzuführen sind. Die Außenanlagen, die zum Zeitpunkt 

der Führung nicht besichtigt werden konnten (Einbruch der Dunkelheit) wurden 

erwartungsgemäß für eine „Dorfschule“ als großzügig und variantenreich beschrieben. Auch 

der Sportplatz kann von den Schülern in der Pause genutzt werden. 

Es gab keine Ergänzung zur Tagesordnung  

1. Informationen zum letzten Treffen mit Landrat 

Herr Pfeil:  

- Bei der Beratung zur Berufs- und Studienorientierung des Landratsamtes ist nun 

immer ein Mitglied des KER mit vertreten.  

- bei der sinnvollen Abstimmung der freibeweglichen Ferientage hat de LR 

Unterstützung zugesagt. Es soll beim Gespräch mit allen Schulleitern angesprochen 

werden 

- weitere Vorhaben für Schulen in Trägerschaft des LRA ist die Verschiebung 

geplanter Malerarbeiten und die damit verbundene Kostenersparnis zugunsten der 

Einstellung von Schulsozialarbeitern. Desweiteren soll die PC Technik der Lehrer 

erneuert werden. 

- Weiterhin wird diskutiert, wie Schülerbeförderung über die Landesgrenzen hinweg 

ermöglicht werden kann 

- Bei Stundenausfall ist nach 6 Wochen eine Meldung an den KER zu machen, der es 

an die SBAL unverzüglich weiterleitet. 

  

2. Volksantrag Schülerbeförderung 

Herr Pfeil: Alle KER´s wollen die kostenfreie Schülerbeförderung beantragen. Es gibt 

ein Vorbild der Aktion in Zwickau. Dort existiert ein wirtschaftsfinanziertes Projekt 

dieser Art. Zur Vollversammlung soll hierzu der Beschluss gefasst werden und dann 

beim Kreistag eingereicht werden. Die Vertreter der Arbeitsgruppe Torgau haben 

keine Einwände. 

 



3. Lernmittelfreiheit 

- nach wie vor ist bis auf den Taschenrechner alles entschieden und wird auch 

praktiziert. 

-  entgegen einzelnen Handhabungen verbleiben die Arbeitshefte bis zur Prüfung 

beim Schüler 
 

GTA 

- wie bereits veröffentlicht erfolgt die Abrechnung nach Schülern 

- Problem GS Promenade: Es gibt an der Schule keine Mittagsversorgung, daher 

können viele Angebote von den Schülern nicht angenommen werden. Da sie sich zum 

Zeitpunkt der Durchführung bereits zu Hause oder im Hort befinden.  

Der Elternrat hat sich dieses Problem auf die Fahne geschrieben und möchte eine 

Befragung zur Essensversorgung durchführen. 

 

4. Schülerverkehr 

- wie in jedem Jahr treten Probleme auf, die aber dem KER nicht gemeldet werden, 

sondern mit den Busunternehmen diskutiert werden. Hier kommen wir aber nicht 

weiter, das hat uns die jahrelange Erfahrung gelehrt. Herr Pfeil fordert nochmal alle 

auf, Probleme unverzüglich und detailliert an den KER zu melden und falls es an 

anderer Stelle gemeldet wird uns davon in Kenntnis zu setzen, damit wir an 

geeigneter Stelle nachfragen können. 

Frau Flugrat hat für die KvB OS Torgau ein Erfassungsblatt erstellt, was als Vordruck 

genutzt werden kann. Auf Wunsch der Anwesenden wird es auf der Website 

veröffentlicht. 
 

LER 

- der LER Nordsachsen hat einen neuen Vorsitzenden , Herrn Peter Lorenz und eine 

neue Stellvertreterin Frau Annett Grundmann 

- es existiert eine Pressemitteilung über das abschneiden der ostdeutschen Schüler  

- und es wird eine Bildungskonferenz für Nordsachsen angestrebt/durchgeführt 
 

Informationen Schulausschuss 

- Herr Wittig: bemängelt immer noch zu wenig Informationen von Eltern über 

Probleme auf allen Gebieten (Ausfall, Schülerbeförderung…)  

- in diesem Schuljahr viele Schulsozialarbeiter bzw. Kompetenzentwickler 

- Da noch keine Änderung des Schulgesetzes in Sicht ist, ist fraglich, ob das 

Moratorium der ländlichen Schulen in einem Jahr noch existiert. Zumindest wurde 

die Schulhausbauverordnung so aufgelockert, dass auch Schulen, die nicht auf 25 

Schüler kommen Förderanträge stellen dürfen. 

Ende der Veranstaltung ca. 21.00 Uhr.                                                       

 

 ………………………………………….                                                                
                     Protokollführer Rowena Flugrat 

 

 



 

 

Anwesenheit: 

Grundschulen 17.10.2013 

Freie GS Torgau 
anwesend 

GS An der Promenade 
anwesend 

GS Mockrehna 
anwesend 

GS Weßnig 
anwesend 

GS Beilrode 
entschuldigt 

GS Nordwest 
anwesend 

GS Weidenhain 
anwesend 

GS Am Rodelberg 
anwesend 

GS Gneisenaustadt Schildau 
  

GS Belgern 
entschuldigt 

GS Arzberg 
anwesend 

GS Dommitzsch 
anwesend 

 

Oberschulen 

OS Nordwest Torgau 
  

Katarina-von-Bora OS 
anwesend 

OS Beilrode 
anwesend 

OS Mockrehna 
anwesend 

Freie Oberschule Torgau anwesend 

 

Gymnasium 

JWG 
anwesend 

Berufsschule 

BSZ Torgau  
  

Förderschule 

Förderschulzentrum 
entschuldigt 

 


